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JEFA DE GOBIERNO 

 CONCLUIRÁN HOSPITAL EN GAM CON EL APOYO DE GRUPO MODELO. Con el apoyo de 
Grupo Modelo, el Gobierno de la Ciudad de México concluirá la construcción del hospital general 
La Pastora, en Gustavo A. Madero, detenida desde hace dos años, el cual será habilitado para la 
atención de enfermos de Covid-19 con 100 camas, a más tardar el 28 de febrero. La construcción 
del hospital, ubicado en Cuautepec, a las faldas de la sierra de Guadalupe, la inició en 2016 la 
entonces jefatura delegacional de Gustavo A. Madero con una inversión de 218 millones de pesos, 
pero dejó la obra con 70 por ciento de edificación, y aunque se pretendía retomarla con el nuevo 
gobierno, había antes que hacerle adecuaciones al edificio a solicitud de la Comisión Federal de 
Protección contra Riesgos Sanitarios. Jor 31-Cap, Uni A16,  Cro 12, Ref 3C, Exc 15C 

COVID-19 

 MARTES, DÍA MÁS TRÁGICO EN LO QUE VA DE PANDEMIA; SE REPORTARON 339 
DECESOS. Suman 25 mil 491 desde la declaratoria de emergencia. La Ciudad de México registró 
el martes anterior el mayor número de decesos notificados por Covid-19 en lo que va de la 
pandemia, con 339, con lo que suman 25 mil 491 muertes desde que se declaró la emergencia 
sanitaria por el nuevo coronavirus, de acuerdo con el reporte sobre la evolución de la enfermedad 
en la capital del país. Entre el 10 y el 19 de enero, según los datos oficiales, se notificaron 2 mil 
199 fallecimientos confirmados por la enfermedad, es decir, un promedio diario de 219 defunciones 
con diagnóstico de Covid-19. Tan sólo del lunes para el martes pasados, el número de 
fallecimientos reportados por las autoridades sanitarias se incrementó, al pasar de 150 a 330. Jor 
31-Cap 

 MUEREN EN PROMEDIO 201 AL DÍA EN CDMX POR COVID. Enero apunta a ser el mes con 
más decesos durante la pandemia, entre los días 1 y 19 se reportaron 3 mil 819 casos; en todo 
diciembre fueron 4 mil 67 fallecimientos. La Ciudad de México registró 3 mil 819 muertes 
confirmadas a causa del Covid-19 del 1 al 19 de enero de 2021, es decir, en promedio fallecen 
cada día 201 contagiados, cifra que supera el promedio diario de todo diciembre pasado, que fue 
de 131. Si bien en el último mes de 2020 se reportaron en total 4 mil 67 fallecimientos confirmados 
por el virus, enero estaría a 248 decesos de sobrepasar esta cifra, y de seguir con la tendencia 
superará a mayo, cuando se registraron 5 mil 631, con un promedio de 181 muertes. Desde 
noviembre pasado se observa un incremento en la mortalidad al igual que el aumento de 
hospitalizaciones en la Zona Metropolitana del Valle de México, por lo que diversas unidades 
médicas se encuentran saturadas tanto para camas generales como intubación. Uni A17 

 SUBEN DECESOS POR COVID-19 EN ENERO. Durante la primera quincena de enero de 2021, 
en comparación con el mismo periodo de diciembre de 2020, el número de decesos confirmados 
por COVID-19 incrementó en más de una tercera parte en la Ciudad de México, de 96.4 a 133.9 
diarios. Cifras del Gobierno de México, que concentra la plataforma del Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (Conacyt), muestran que las muertes pasaron de mil 447 a dos mil nueve, es 
decir, un aumento de 38.3 por ciento. Hay casos como el de la alcaldía Tláhuac, donde hubo un 
alza de 96.7 por ciento (de 29 a 57 muertes); Álvaro Obregón, 79.6 por ciento (103 a 185); 
Azcapotzalco, 62.7 (110 a 179); Magdalena Contreras, 54.1(24 a 37) y Benito Juárez, 50.8 (61 a 



92), entre otras. Heraldo 1-12 

 EL AÑO MÁS MORTAL En 2020, hubo 31 mil 712 decesos confirmados o con sospecha por 
Covid-19, indica Datos Abiertos. Esto, tras presentar un reporte de actas de defunción expedidas el 
año pasado por el Registro Civil. De acuerdo con el reporte Covid de la Capital, al 19 de enero 
había 25 mil 491 fallecimientos acumulados por la epidemia a partir de la primera muerte suscitada 
el 18 de marzo en el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias. El informe del Registro 
Civil añade 6 mil 221 muertes. En 2017, se contabilizaron 75 mil 665 decesos; en 2018, fueron 76 
mil 896; en 2019, se registraron 76 mil 957 y en 2020, aumentaron a 118 mil 777 decesos por 
Covid y por otras causas, se lee en el reporte. Ref 1C 

 DÍA ATÍPICO TIRA SEMANAS CON HOSPITALIZADOS DIARIOS A LA BAJA. Ingresos caen 
45% en primera quincena de 2021. EN UN MES, casos graves de Covid pasan de 127 a 70 por 
día; la tendencia se rompe del 18 al 19 de enero, con 181; se reduce brecha con nuevo tope 
estimado. L a cifra de ingresos diarios a hospitales Covid de la Zona Metropolitana del Valle de 
México (ZMVM) experimentó una desaceleración de 45 por ciento de finales de diciembre a la 
primera quincena de 2021; sin embargo, del 18 al 19 de enero hubo un salto atípico que rompió 
con la tendencia, pues, aunque no dejó de haber nuevos casos, sí se había conseguido que el 
promedio diario fuera menor a 100. Los informes del 18 al 19 de enero reportaron 181 nuevos 
pacientes que requirieron hospitalización en camas sin ventilador. Un día previo, del 17 al 18, el 
indicador incluso se redujo con 48 camas liberadas en centros Covid de la ZMVM. Raz 1-12 

 ALERTAN SATURACIÓN EN CREMATORIOS. Asociación de propietarios de funerarias. Llaman 
a trabajadores sociales y autoridades hospitalarias a que informen a los deudos que las víctimas 
de covid-19 también pueden ser sepultadas. Los hornos de los 19 crematorios de la Ciudad de 
México están saturados debido al incremento de defunciones por covid-19, informó David Vélez, 
presidente de la Asociación de Propietarios de Funerarias y Embalsamadores del D.F. A.C. Los 
cuerpos pueden tardar hasta cuatro días para ser cremados, mientras tanto deben permanecer en 
las morgues de los hospitales o “los que fallecieron en su domicilio se quedan en su domicilio; no 
podemos estar manipulando cuerpos por la calle”, señaló en entrevista con Excélsior. En patología 
no podemos sacar un cuerpo sino hasta que sabemos el destino final, entonces, si esperamos de 
tres a cuatro días, con la pena, los muertos que vayan saliendo pues se van a la cola y si hoy 
tenemos un rezago de diez cuerpos, mañana tenemos un rezago de 20, para pasado mañana ya 
son 30; ya traemos números rojos”. Exc 1-15-Com 

 CAPITALINOS AGOTAN LAS PRUEBAS RÁPIDAS DE COVID EN LOS QUIOSCOS. Los 
quioscos y centros de salud que el Gobierno de la Ciudad de México adaptó para realizar pruebas 
rápidas a fin de detectar el COVID-19 ya no se dan abasto. Autoridades de la Secretaría de Salud 
en los quioscos reconocen que este inició de año ha aumentado significativamente la cantidad de 
personas de personas que acuden para saber si están contagiados, resultado de las fiestas 
decembrinas. Las jornadas en algunos quioscos y centros de salud terminan horas antes del 
horario que tienen dispuesto. Mil. 17 

 MÉDICO INYECTA SUPLEMENTO ALIMENTICIO COMO VACUNA PARA ATACAR AL 
CORONAVIRUS. Un suplemento alimenticio, que ha sido falsificado para su venta, es inyectado 
como supuesta vacuna para fortalecer el sistema inmunológico contra el Covid-19 por un médico 
en la colonia Santa Cruz Meyehualco, en la alcaldía Iztapalapa. El tratamiento, de acuerdo con el 
médico cirujano José Arturo Torres, consta de siete inyecciones –que él llama vacunas– con costo 
de 300 pesos cada una, que supuestamente aumenta hasta 70 por ciento la inmunidad del cuerpo 
humano, y “después, si se pone la vacuna de Pfizer, aumentará a 99 por ciento. Jor 33-Cap 

 APROVECHAN COYOTES LA TARDANZA EN ACTAS. Mientras la entrega de actas de 
defunción tarda en promedio un mes en la Ciudad de México, los “coyotes” atraen con la oferta de 
reducir la espera y “crearlas”, aunque no se encuentren en el sistema oficial. “¿Quiere certificado, 



busca un acta, ya tiene su pago, qué trámite, qué necesita?”, son las preguntas comunes con las 
que los gestores se acercan a quienes llegan a los juzgados del Registro Civil. En 2020, durante el 
primer pico de la pandemia, REFORMA evidenció que “coyotes” falsificaban actas de defunción, 
las cuales podían utilizarse para pedir apoyos gubernamentales. Aunque autoridades capitalinas 
aseguraron, entonces, que se realizaban operativos constantes contra la falsificación de 
documentos y operación de los gestores, incluso se registraron detenciones, decenas de “coyotes” 
continúan operando. Ref A1/1C 

 AHORA BUSCAN INTIMIDARLA EN PATEÓN.  Después de que Marisol Peralta denunció el 
martes pasado que en el panteón de San Nicolas Tolentino exhumaron los restos de su esposo sin 
permiso, la alcaldía de Iztapalapa aseguró que procedería legalmente contra el responsable. 
Después de que Marisol Peralta denunció el martes pasado que en el panteón San Nicolás 
Tolentino exhumaron los restos de su esposo sin permiso, la alcaldía de Iztapalapa aseguró que 
procedería legalmente contra el responsable y que removería al personal de vigilancia por cobrar 
200 pesos a cada deudo que quiere ingresar al cementerio. Sin embargo, en un recorrido realizado 
ayer se observó que los mismos encargados de vigilancia continuaban en la entrada, quienes al 
notar la presencia de este diario salieron vestidos de civil y se retiraron del lugar. Exc 15-Com 

 RESTAURANTES PIDEN AMPLIR HORARIO. En la reunión entre restauranteros y funcionarios 
del Gobierno local, el gremio solicitó ampliar el horario de los establecimientos más allá de las 
18:00 horas y usar los carriles adyacentes de las calles para colocar más mesas en el exterior de 
los locales. El Secretario de Gobierno, José Alfonso Suárez, expresó que las propuestas serán 
discutidas con el Consejo Epidemiológico de la Ciudad. Exc 17C, Mil A17 

 PIDEN SER ESENCIALES. En ellos se fomenta la salud, aseguran. Bajo el argumento de que son 
tan importantes como un hospital, gerentes de clubs deportivos exigieron a las autoridades de la 
CDMX ser considerados como esenciales, para que, en caso de mantener el semáforo rojo, no 
limiten sus actividades. Alfredo Jiménez de Sandi, presidente de la Asociación de  Gerentes y 
Administradores del clubes, que aunque registran grandes perdidas económicas , su interés es 
resaltar la importancia de hacer deporte en esta época de pandemia. Heraldo 12 

 BARES Y ANTROS LOGRAN MESA DE DIÁLOGO CON LAS AUTORIDADES. Dueños de bares 
y antros se alistan para tener una reunión con autoridades del Gobierno capitalino este viernes 
para establecer las condiciones que les permitan reabrir luego de 10 meses sin poder operar 
debido a la pandemia. “El día de ayer se comunicaron con nosotros, tenemos la instalación de la 
mesa de trabajo a partir de este viernes a las 6 de la tarde donde van a estar los secretarios de 
Gobierno -Alfonso Suárez del Real- y el secretario de Desarrollo Económico -Fadlala Akabani- y 
aparentemente también van a invitar algunos alcaldes, muy parecido al tema que se hizo con los 
restaurantes, pero esta vez ser específicamente para el tema de vida nocturna”, explicó en 
entrevista con Crónica Helking Aguilar Cárdenas, presidente del Consejo Directivo de la Asociación 
Mexicana de Bares, Discotecas y Centros Nocturnos (Ambadic). Cro 11 

 DISUADEN 79 FIESTAS EN 20 DÍAS Del 1 de enero a la fecha, en la Alcaldía Miguel Hidalgo se 
han impedido 79 fiestas y reuniones realizadas para prevenir contagios de Covid-19, informó 
Abraham Borden, comisionado en Seguridad Ciudadana de MH. Desde Tacubaya hasta Polanco, 
con cinco personas o más han sido descubiertas y disueltas fiestas y reuniones de todo tipo, 
aseguró el funcionario. “Muchas veces la gente se llega a molestar cuando los llegas a interrumpir 
en sus fiestas. Sin embargo, como autoridad no te puedes descomponer; al contrario, tenemos que 
enterarle a la gente que, si sabemos que ellos se cuidan, nos cuidamos todos. Éste es un sistema 
de activación, de conciencia, de solidaridad”, explicó. Ref 1C 

 EXTIENDEN PLAN DE SALUD EN MIGUEL HIDAGO. Para reducir el número de contagios y 
apoyar la reapertura de los restaurantes, la alcaldía Miguel Hidalgo va a desplegar unidades 
móviles de pruebas rápidas y gratuitas en las zonas que registran más casos de COVID-19. A 



través de un convenio de colaboración con los laboratorios JLN Labs, el alcalde Víctor Hugo 
Romo, anunció que desde hoy, en la zona de Polanco-Lomas, una unidad móvil va a realizar 
pruebas para que los meseros y trabajadores del sector restaurantero puedan trabajar y prevenir 
contagios. Heraldo 8, Publimetro 5, Cro 13, Sol Mex 

 HACEN LLAMADO. Los diputados hicieron un llamado para que 13 de las 16 alcaldías de la 
Ciudad apoyen a la ciudadanía proporcionando oxígeno a familiares de pacientes con Covid-19 
que así lo requieran. Esto, tras reconocer a tres que sí iniciaron programas con este objetivo, como 
Álvaro Obregón, Iztapalapa y Xochimilco. El punto de acuerdo exhorta a los gobiernos de las 
demarcaciones a que, en la medida de sus capacidades presupuestales, implementen un 
programa de préstamo gratuito de tanques de oxígeno y su recarga. Ref 1C 

 ‘NO HAY VACUNAS NI INSUMOS’. Personal médico del Hospital Juárez, adaptado como 
nosocomio Covid-19 en la CDMX, enfrentan una doble preocupación: que les sea aplicada la 
segunda dosis de la vacuna contra el virus, así como la falta de insumos clínicos. Un médico 
residente del hospital explicó que, desde el martes, más de 90 enfermeras y doctores tenían que 
recibir la segunda dosis de inmunización. Sin embargo, denunciaron, directivos del nosocomio les 
explicaron que las vacunas se terminaron. Ref 1C 

 VEN RECUPERACIÓN MEDIA EN CDMX Aunque no ha sido de las entidades que menos han 
logrado recuperar su actividad económica a niveles prepandémicos, la CDMX ocupa el séptimo 
lugar, de 32, con una recuperación media, señala el Indicador de Recuperación Económica Estatal 
(IREE) del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Al presentar este instrumento, 
especialistas señalaron que algunos factores de la recuperación de las entidades tras el choque 
económico por el Covid-19 es la falta de diversificación de la actividad productiva local. Ref 3C 

 LLEGA LA RENTA DE OFICINAS A SU PUNTO MÁS BAJO POR LAS CRISIS SANITARIA Y 
ECONÓMICA. Debido a la crisis económica derivada por la pandemia de Covid-19, al cierre de 
2020 la renta de oficinas en corporativos de la Ciudad de México sufrió una caída y se ubicó en el 
punto más bajo desde hace por lo menos dos años. De acuerdo con consultores de la firma 
Newmark. hay una tasa de desocupación de 18.6 por ciento, que representa más de 1.3 millones 
de metros cuadrados, de 7.44 millones existentes en inventario. Jor 32-Cap 

 AMLO: PFIZER SÍ ENVIARÁ DOSIS. No faltarán antídotos para avanzar en el plan nacional de 
vacunación, afirma. El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que en su videollamada 
con Albert Bourla, director Ejecutivo Global de Pfizer, se reconfirmó que esta farmacéutica enviará 
las vacunas contra Covid-19 como se había acordado en los contratos con el gobierno mexicano, 
por lo que, señaló, no faltarán las dosis para avanzar en el plan nacional de vacunación contra la 
pandemia. En su conferencia de prensa, el Jefe del Ejecutivo federal indicó que lo que más le 
preocupa y ocupa a su gobierno es atender la pandemia, que al día de hoy suma más de 144 mil 
víctimas. Uni A9 

 QUE BRONCO VAYA ABRIGADO.- HLG. Luego de que el Gobernador de Nuevo León, Jaime 
Rodríguez, anunciara que hay un laboratorio ruso interesado en instalarse en la entidad para 
producir la vacuna contra el Covid-19 y que el secretario de Salud estatal viajará a aquél país para 
negociarlo, el subsecretario Hugo LópezGatell le deseó éxito y le sugirió viajar abrigado. 
“Deseamos éxito. Si esta misión ocurre, él viaja a Rusia en este momento, que hace un frío 
tremendo, sólo que vaya bien abrigado, pero, desde luego, le deseamos éxito a nuestro querido 
secretario de Salud del estado de Nuevo León. Ref A10 

 ESTALLA COVIDGATE EN LIGAMX Ante el brote de Covid-19 ocurrido en el equipo Monterrey, 
con 11 jugadores y 8 miembros de su staff contagiados, la Liga MX reprogramó partidos, pidió a 
los clubes controlar a sus jugadores e incorporó dos pruebas más a sus protocolos sanitarios. En 
una reunión celebrada anoche, el presidente de la Liga MX, Mikel Arriola, informó que 40 por 
ciento de los jugadores de la liga se ha contagiado. Indicó que además de las pruebas PCR que se 



aplican cada 14 días en los clubes, deben hacerse pruebas de antígeno (de resultado rápido) cada 
diez días y exámenes sanguíneos de anticuerpos. Ref A1 

CIUDAD DE MÉXICO 

 SALPICAN A HARFUCH EN PAGOS DEL NARCO. “Juan”, un testigo clave en las indagaciones 
sobre la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, declaró ante la Fiscalía General de la 
República (FGR) que el actual titular de la seguridad capitalina, Omar García Harfuch, recibía 
mensualmente 200 mil dólares del cártel Guerreros Unidos. La declaración del testigo protegido, a 
la que Grupo REFORMA tuvo acceso, se refiere a sobornos de dicha organización criminal a 
distintos mandos militares y policiacos para que les dejaran operar con impunidad en el estado de 
Guerrero. “Quiero señalar que era parte del grupo Guerreros Unidos, pues recibía dinero de 
nosotros, Omar García Harfuch, esto en el año 2014; recibía 200 mil dólares por mes, ya que era 
el encargado de la Policía Federal en el estado de Guerrero y el dinero que se le daba era porque 
permitía el trasiego de la droga”, dice. Omar García Harfuch era coordinador de Seguridad 
Regional de la Policía Federal (PF) en Guerrero, durante el 2014. “Omar García Harfuch, jefe de la 
Policía Federal en el estado de Guerrero, brindaba información sobre posibles operativos y 
facilitaba el trasiego de heroína, dinero y armas, los de Taxco y los (de) Guerrero, el único que 
supuestamente no estaba de acuerdo era el señor Dorantes”, asegura el declarante cuya identidad 
está reservada… Según el testigo, el ahora jefe de la policía capitalina estaba “bien conectado” 
con la milicia por sus vínculos familiares, en referencia a que es nieto del General Marcelino García 
Barragán, secretario de la Defensa Nacional de 1964 a 1970. Ref A1/A5 

 HALLAN EN SU DOMICILIO CUERPO DE ESTUDIANTE DE LA ENAH QUE FUE REPORTADA 
DESAPARECIDA. Una semana después de que fue denunciada su desaparición, el cuerpo de 
Carolina Estefanía Martínez Zea, estudiante de la Escuela Nacional de Antropología e Historia 
(ENAH), fue encontrado en su domicilio y trasladado al Instituto de Ciencias Forenses para 
realizarle la necropsia de ley, a fin de determinar las causas de su muerte, informó la Fiscalía 
General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México. Luego de realizar trabajos de gabinete y campo, 
del análisis de videocámaras privadas, así como de telefonía, con resultados negativos, los 
policías de investigación establecieron que posiblemente la joven estaría en su domicilio ubicado 
en la alcaldía Álvaro Obregón. Jor 33-Cap, Ref 2C, Exc 15C 

 ENTREGA LA FGJ A SU HOMOLOGA FEDERAL CARPETA SOBRE LA COCA HALLADA EN 
VEHÍCULO VOLCADO. La Fiscalía General de la República (FGR) se encargará de la 
investigación iniciada por su homóloga capitalina relacionada con la volcadura de una camioneta 
que transportaba 557 kilogramos de cocaína cuando circulaba por la colonia Lomas de Sotelo, en 
Miguel Hidalgo. Con base en los dictámenes emitidos por personal de la Coordinación General de 
Investigación Forense y Servicios Periciales de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad 
de México, se corroboró que los paquetes dieron positivo a dicha droga. Jor 32-Cap 

 RATIFICAN PRISIÓN A DOS DEL CÁRTEL DE SINALOA. Los dos presuntos integrantes del 
Cártel de Sinaloa, quienes fueron detenidos el pasado 13 de enero en Masaryk, en Polanco, a 
bordo de un MBW blanco, fueron vinculados a proceso por un juez de control. El impartidor de 
justicia les ratificó la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa. Exc 16C 

 TRAS LENIN CANCHOLA. Autoridades federales y de la CDMX realizaron la madrugada de ayer 
un operativo conjunto en la Colonia Las Águilas, Alcaldía Álvaro Obregón, para dar con Lenin 
Jonathan Canchola. La acción consistió en el cateo de tres domicilios, presuntamente vinculados 
con él; sin embargo, Canchola no pudo ser capturado. Exc 16C. 

 REPORTAN 67 FEMINICIDIOS EN LA CDMX DURANTE 2020. El Estado de México es donde 
presuntamente más mujeres son asesinadas por razones de género. Durante los primeros 11 
meses de 2020 fueron seis estados los que concentraron el mayor número de denuncias sobre 
presuntos feminicidios cometidos en el país y la Ciudad de México se ubicó en el cuarto lugar con 



67 carpetas abiertas, de acuerdo al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (Sesnsp). El Estado de México es donde presuntamente más mujeres son asesinadas por 
razones de género, al posicionarse en primer lugar con 151 denuncias realizadas durante el año 
pasado; después Veracruz con 87; Jalisco con 68; y en Ciudad de México, 67. Sol Mex 

 CAEN DOS SUJETOS POR INTENTAR TOMAR LA PLAZA MEAVE. Grupo armado ingresa al 
lugar como parte de disputa familiar por control de la administración. Un grupo de sujetos armados 
con marros y barretas intentó tomar Plaza Meave la noche del martes, presuntamente como parte 
de un conflicto familiar, quienes se disputan la administración de todo el lugar. Policías capitalinos 
alcanzaron a detener a dos personas, mientras que el resto huyó. Los hechos ocurrieron cerca de 
la medianoche cuando, vía radio, los uniformados que realizaban recorridos por el Eje Central y 
Meave fueron alertados. Ahí se encontraron con Esteban “N”, de 57 años, familiar del anterior 
administrador, quien narró que un grupo de sujetos irrumpió a la fuerza y huyó, pero aún 
continuaban dos personas al interior. Uni A17Cro 13, Exc 16C 

 ASALTAN A MARTILLAZOS UNA CASA DE EMPEÑO Cuatro sujetos ingresaron a una casa de 
empeño para robar objetos de valor en la Avenida Javier Rojo Gómez, en la Colonia Agrícola 
Oriental, Alcaldía Iztacalco. Vestidos totalmente de negro, los delincuentes ingresaron y 
amenazaron con un arma de fuego al personal y a una clienta para que no hicieran nada, indicó 
uno de los empleados a los policías “Con un martillo, rompieron varios cristales de las vitrinas y 
sustrajeron mercancía”, informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), sobre la 
declaración. Los testigos vieron cómo dos de los asaltantes se fueron corriendo por la avenida 
mientras que otros dos huyeron en una motocicleta color verde. Ref 2C 

 FIJAN EN 35% EL COBRO DE AGUA A QUIEN CONSUMA MÁS.  En medio de la pandemia por 
Covid-19, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) mantendrá el cobro de 35% más 
a la tarifa normal de agua en 165 colonias, si se excede el consumo de los 60 mil litros. La medida 
aplicó también en 2020. De acuerdo con el aviso publicado en la Gaceta Oficial, el Sacmex explicó 
que la medida es para “promover entre la ciudadanía el cuidado y el uso responsable del agua, a 
fin de garantizar la prestación de los servicios públicos de agua potable, drenaje y alcantarillado”. 
Uni A16, Cro 12 

 CONAGUA: SE DISPARA COSTO DEL AGUA EN PIPAS; ALCANZA HASTA $1,600. El Covid-
19 generó que los precios de agua de pipas se dispararan, por ejemplo en la Ciudad de México 
pasaron de 800 hasta mil 600 pesos, señaló Blanca Jiménez Cisneros, titular de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), en la firma de un acuerdo entre el organismo y la Procuraduría 
Federal del Consumidor (Profeco). El acuerdo es para intercambiar información y publicarla 
respecto de los precios del servicio de distribución de agua potable en pipas o camiones cisterna y 
el documento, suscrito por el titular de la Profeco, Ricardo Sheffield Padilla, y Jiménez Cisneros, 
busca orientar a los consumidores y evitar abusos en su contra. Jor 31-Cap 

 ABREN ZÓCALO CUAUHTÉMOC. Tras varios meses cerrado, el Zócalo de la Ciudad de México 
fue reabierto al paso peatonal. En la plancha ya comienza a verse actividad, ayer algunos 
paseantes disfrutaron del atardecer, pero no todos traían cubrebocas. Ref 2C 

 BATALLAN TRAS EL 19S Han pasado más de tres años del sismo del 19S, pero los 160 
departamentos de Gitana 243, en Tláhuac, no han sido reedificados. Ahora, vecinos se oponen al 
proyecto de reconstrucción de la CDMX, debido a que cuestionan que el plan contemple un piso 
extra en cada una de las unidades para edificar 32 nuevos departamentos que puedan ser 
vendidos. Ref 1C 

 NUEVO PLAZO PARA PLAN MAESTRO DE CHAPULTEPEC. En 2020, se estableció un 
convenio entre la Secretaría de Cultura federal y el Gobierno de la Ciudad de México, en el que se 
acordó una transferencia de recursos de la Secretaría a la capital para que realizara “los estudios 
de preinversión, así como los proyectos ejecutivos, para la integración del Plan Maestro del 



Proyecto llamado Complejo Cultural Bosque de Chapultepec’; a través de las Secretarías de Medio 
Ambiente y de Obras y Servicios”. Sin embargo, eso no sucedió y ahora se modificó el convenio y 
marzo próximo será la fecha límite para la realización del proyecto ejecutivo. El martes fue 
publicado en el Diario Oficial de la Federación el “Segundo Convenio Modificatorio al Convenio de 
Coordinación en materia de reasignación de recursos, que celebran la Secretaría de Cultura y el 
Gobierno de la Ciudad de México”. Uni A23 

 POR EL COVID, DIPUTADOS PIDEN REVISAR CONDICIONES LABORALES DE LOS 
TRABAJADORES DE LIMPIA. La Comisión Permanente del Congreso capitalino exhortó a la 
Secretaría de Administración y Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México a que revise las 
condiciones laborales del personal adscrito al servicio de limpia y transporte, e 
independientemente del régimen de contratación, se considere otorgar una prima económica por 
realizar actividades con un alto riesgo de contagio de Covid-19, así como la aplicación de la 
vacuna, ya que realizan una función esencial, permanente e ininterrumpida. Jor 33-Cp 

 DESENCANTO, OPORTUNIDAD PARA FUERZA POR MÉXICO: RÍOS PITER. Gente sigue en 
espera de la transformación, dice "El Jaguar"; mujeres son clave en el partido. Aún sin reponerse 
por el fallecimiento por Covid-19 de Manuel Jiménez Guzmán, quien duró cerca de un mes como 
presidente del partido Fuerza por México en la capital, su sustituto, Armando Ríos Piter, mejor 
conocido como El Jaguar, intenta aportar ideas frescas a este instituto político de reciente 
creación. Uni A17 

METRO 

 METRO SE INUNDAN CON AGUAS NEGRAS. Estaciones de la línea 1  El sistema de cárcamos 
no funcionó en varios días por la falta de energía eléctrica, lo que provocó anegaciones de aguas 
negras. Estaciones de la Línea 1 del Metro se inundaron con aguas residuales, ya que el sistema 
de cárcamos no funcionó durante varios días debido a la falta de energía eléctrica ocasionada por 
el incendio de la subestación Buen Tono, el 9 de enero pasado. En redes sociales circuló un video 
en donde se observa una inundación aparentemente en las instalaciones de la estación Balbuena. 
En esta estación el agua cubrió parte de una escalera eléctrica. También circularon fotografías de 
la inundación en el vestíbulo y la zona de taquillas de la estación Zaragoza. Hay más fotografías de 
otras instalaciones y zonas de vías, pero no se aprecia a qué estaciones corresponden. Exc 18-
Com 

 PARA SEGURIDAD, TRES SISTEMAS. La directora del Metro aseguró que tres sistemas 
garantizarán la seguridad en la operación de los trenes: el pilotaje automático de los trenes, la 
telemetría y la comunicación vía radio; además mantendrán una distancia mínima de 200 metros 
entre sí para evitar alcances. Serranía indicó en videoconferencia que continúan trabajando en 
coordinar la energización de los trenes y su coordinación con el puesto de control provisional y 
telemetría. Exc 18 -Com 

 INTENSIFICAN MEDIDAS SANITARIAS EN TRANSPORTE  Lavado de manos, entrega de 
alcohol en gel y cubrebocas y ventanas abiertas son algunas de las acciones implementadas para 
reducir el riesgo de contagio en unidades del transporte emergente que apoya al Metro. Andrés 
Lajous, Secretaria de Movilidad, explicó en conferencia éstas y otras medidas sanitarias por la 
pandemia. “Iniciamos operaciones poquito antes de las 5:00 horas con mil 405 vehículos, estamos 
hablando de 2 mil 404 personas de apoyo. El día miércoles tuvimos una mayor afluencia de 
usuarios”, indicó Lajous. Ref 3C 

 DETENIDAS, 17 UNIDADES NUEVAS DEL METROBÚS. Empresa que presta servicio en Línea 2 
denuncia que las autoridades no les pidieron apoyo para atender a usuarios afectados por 
suspensión en el Metro. Integrantes de la empresa Corredor Tepalcates-Tacubaya (CTTSA) que 
presta servicio en la Línea 2 del Metrobús denunciaron que, a pesar de que cuentan con 17 
autobuses nuevos, ni la Secretaría de Movilidad ni el Sistema Metrobús han solicitado su apoyo 



para atender a los usuarios de las tres líneas del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro que 
fueron suspendidas por el incendio registrado el pasado 9 de enero. Martín Ortiz Tejeda, 
presidente de CTTSA, consideró que esta decisión la han tomado Roberto Capuano y Andrés 
Lajous para no pagar más kilometraje a su empresa y prefieren hacer uso del Mexibús del Estado 
de México, e incluso optar por los Turibuses. Uni A17, Cro 13 

 LLAMA EL CONGRESO A BUSCAR ACUERDOS CON EDOMEX E IP PARA HORARIOS 
ESCALONADOS. El Congreso de la Ciudad de México exhortó al gobierno capitalino a buscar 
acuerdos con autoridades mexiquenses y representantes de la iniciativa privada para fijar horarios 
escalonados de ingreso a los centros de trabajo en tanto se normaliza la operación del Sistema de 
Transporte Colectivo Metro (STC). Lo anterior, con la finalidad de evitar aglomeraciones en los 
servicios emergentes que funcionan para atender a los usuarios del Metro afectados por la 
suspensión de las líneas 1, 2 y 3, y la circulación limitada en las 4, 5, y 6, tras el incendio en el 
Puesto Central de Control 1 (PCC1) el 9 de enero. Jor 33-Cap, Exc 18-Com, Ref 3C 

TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. A TOMAR mucho té de tila desde ya, pues cuando el Registro Civil de la 
Ciudad de México actualice su información en línea, será inevitable que los nervios se pongan de 
punta. DICEN QUE por ahora sólo se pueden consultar los datos de defunciones hasta el 12 de 
diciembre. ES DECIR, el registro se detiene justo cuando la pandemia comenzó su crecimiento 
con mayor velocidad, en buena parte atribuido al inicio de las fiestas decembrinas —el “maratón 
de contagios” Guadalupe-Reyes—. Y MÁS de uno está seguro de que el exceso de mortalidad 
atribuido al SARSCoV-2 en estas semanas será lo que le sigue de excesivo... valga la 
redundancia. 

 CIRCUITO INTERIOR. ¿CUÁNTAS vacunas del más reciente lote serán para la Capital del País? 
PUES COMO... ¡treintaiochentamil! SEGÚN Salud federal, 83 mil; según las cifras locales, 38 mil. 
El orden de los factores sí altera... ¡la confusión! 

 EL CABALLITO. IP LES ECHA LA MANO. Al final del camino tuvo que entrar la iniciativa privada 
para concluir el Hospital de La Pastora, en Gustavo A. Madero, que tenía más de un sexenio 
parado, pues se inició en la gestión del perredista Víctor Hugo Lobo, entonces como delegado, y 
todo pintaba para que se convirtiera en un elefante blanco. En el pico más alto de la pandemia, 
que ha cobrado miles de vidas en la CDMX, es más que conveniente la apertura de este hospital 
que ayer anunció la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. Ahora sí, a la administración 
capitalina le cayó como anillo al dedo esta ayuda de la IP. 

 EL CABALLITO. LAS PREGUNTAS SIN RESPUESTA EN EL METRO. Desde que ocurrió el 
incendio, el 9 de enero, en el Metro, mandaron a su directora Florencia Serranía a dar un informe 
diario de los avances en la restauración del servicio; no obstante, nos dicen que la funcionaria no 
ha accedido a responder a preguntas y existen muchas dudas sobre el suceso que paralizó 50% 
del principal sistema de transporte de la capital. Muchos se preguntan si estará escondiendo algo 
o no quiere responder a preguntas incómodas. Doña Florencia no debe olvidar el dicho de el que 
calla otorga, porque hasta el momento ha habido muchos cuestionamientos sobre su labor al 
frente del Metro. 

NACIONAL 

 AMLO AGRADECE A TRUMP; APOYA ARRANQUE DE BIDEN. Combatir pandemia, y atención 
a economía y migración, es en lo que coincide con nuevo presidente de EU; Ebrard celebra 
decreto para suspender muro fronterizo. ras felicitar al presidente de Estados Unidos, Joe Biden, 
por el inicio de su mandato, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que coincide con 
tres de las prioridades planteadas por el político demócrata: atender la pandemia y la migración, y 
reactivar la economía. “Es [ayer] el acto de investidura del señor Biden, aprovecho para desear 
que todo salga bien, que esta ceremonia se lleve a cabo con tranquilidad, con paz, que sea para 



bien del pueblo de Estados Unidos, que son nuestros vecinos, hermanos; además, no olvidar que 
en Estados Unidos viven y trabajan 38 millones de mexicanos”, dijo. Uni A1/4 

 REVIERTE LEGADO DE TRUMP. Con menos de 6 horas en el cargo, el Presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, dio sus primeros pasos para desmantelar las polémicas políticas de su 
antecesor, Donald Trump. El demócrata llegó a pie a la Casa Blanca, tras una emotiva ceremonia 
de inauguración, y noventa minutos después, ya en la Oficina Oval, firmó 17 órdenes ejecutivas 
relacionadas con temas de migración, cambio climático, igualdad racial y pandemia. Ordenó 
detener la construcción del muro de Trump, levantar el veto a viajeros procedentes de países con 
mayoría musulmana, reincorporar a EU al Acuerdo Climático de París y a la Organización Mundial 
de la Salud, y revocar la aprobación del oleoducto Keystone XL. Ref A1 

 NO HABRÁ IMPUNIDAD, ASEGURA PRESIDENTE. Ante la acusación de que elementos 
militares participaron en la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador aseguró ayer que no habrá impunidad para nadie. En su 
conferencia, el mandatario recalcó que el Ejército es una institución que debe cuidarse, pues no 
sólo es “pueblo uniformado”, sino que está cumpliendo el compromiso de respetar los derechos 
humanos. Ref A5 

 MATAN A 20 INDIGENTES PARA INVENTAR PRUEBAS. Con el fin de que la Procuraduría de 
Guerrero simulara pruebas de la desaparición de normalistas, “Guerreros Unidos” asesinó a 20 
indigentes para hacer pasar sus restos como si fueran de estudiantes. Así lo revela el testigo 
protegido “Juan” en su declaración ministerial ante la FGR. El plan fue fraguado entre miembros 
del grupo criminal y el Comandante Wenceslao Elizalde Zempoalteca, ex coordinador de la 
Policía Ministerial. “En un primer momento agarraron a unos 20 indigentes y los metieron a las 
fosas, atrás de Pueblo Viejo, y dado que el asunto estaba muy mediático, dijeron que la Fiscalía, 
o sea Iñaki (Blanco, el Procurador), que no iba a resultar y fueron a los lugares donde en un 
primer inicio habían tirado los restos de los estudiantes para ir a preparar lo del basurero de 
Cocula”, dijo “Juan”. Ref A1 

 INVESTIGA SEGOB ‘FILTRACIÓN’  La Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia para el 
caso Ayotzinapa presentará una denuncia penal por la “filtración” del expediente del caso sobre 
los normalistas desaparecidos, publicado ayer por REFORMA. “Este tipo de filtraciones buscan 
demeritar los trabajos desarrollados en la investigación del caso Ayotzinapa; la credibilidad de las 
instituciones que participan en ésta, y ponen en riesgo la verdad sobre lo acontecido la noche del 
26 de septiembre del 2014”, señaló la Secretaría de Gobernación (Segob) en un comunicado. La 
denuncia, anunció, se presentará ante la Unidad Especializada en Investigación de Delitos 
cometidos por Servidores Públicos de la Fiscalía General de la República (FGR). Ref A1 

 NIEGA SEDENA DAÑO POR CASO DE LOS 43. El Secretario de Defensa Nacional, Luis 
Cresencio Sandoval, rechazó ayer que el caso Iguala dañe la imagen del Ejército y afirmó que si 
hay elementos castrenses que hayan cometido errores en el cumplimiento de su deber, deberán 
responder por ellos. “Creo que la institución es sumamente fuerte, tenemos más de 107 años de 
existencia y si alguno de nuestros elementos en el cumplimiento de sus misiones, comete errores, 
pues tendrá que responder ante esos errores. “Pero esos errores de forma particular, no dañan la 
imagen de una institución que ha sido muy representativa del Estado mexicano y que siempre su 
historia, desde su nacimiento en la Revolución, ha sido una parte importante”, señaló. Ref A5 

 DISMINUYEN HOMICIDIOS, PERO CRECE FEMINICIDIO La Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC) reportó una baja marginal de homicidio doloso durante 2020, pero 
un aumento en feminicidio. Respecto del año previo, el homicidio cayó 0.4% –a pesar de que 
2020 fue el segundo año con más víctimas de que se tenga registro–, señaló ayer la titular de la 
dependencia, Rosa Icela Rodríguez. Mientras el año pasado hubo 34 mil 515 víctimas de ese 
ilícito, en 2019 sumaron 34 mil 648, es decir, una diferencia de sólo 133 víctimas. En cambio, 



2020 cerró como el año con más feminicidios de que haya registro. Sgún datos oficiales 
publicados ayer, el año pasado hubo 969 víctimas, la cifra anual más alta desde que se comenzó 
a contabilizar –a nivel nacional– en 2015. TOP FEMINICIDA Seis entidades concentraron el 51 
por ciento de los feminicidios durante 2020: Edomex 151; Veracruz, 87; Jalisco, 68; CDMX, 67. 
Ref A5 

 OMISIONES, EN INVESTIGACIÓN DE FISCALÍA GENERAL AL EJÉRCITO. Peritos de la 
Fiscalía General de la República incurren en siete inexactitudes en las pesquisas contra militares 
por la muerte de tres civiles en el caso de Nuevo Laredo. Las víctimas piden que se indague el 
enfrentamiento a profundidad. El Ministerio Público de la Fiscalía General de la República (FGR) 
realizó en la primera semana de enero la reconstrucción de los hechos del presunto 
enfrentamiento entre militares y civiles armados del 3 de julio pasado en Nuevo Laredo, 
Tamaulipas. En el tiroteo murieron a balazos 12 personas, tres de ellas jóvenes secuestrados, 
atados de pies y manos. Durante esta parte de la pesquisa se cometieron al menos siete 
imprecisiones y se omitió informar a las familias afectadas que están incluidas en la carpeta de 
investigación, contra lo establecido en el Código Nacional de Procedimientos Penales. Uni A1/8 

 ESTAFA MAESTRA EN EL PODER JUDICIAL PUEDE ALCANZAR 400 MDP. El exdirector 
General de Inmuebles y Mantenimiento del CJF Francisco Javier Pérez Maqueda firmó acuerdos 
millonarios para favorecer a empresas. En el año 2016, Francisco Javier Pérez Maqueda, 
exdirector General de Inmuebles y Mantenimiento (DGIM) del Consejo de la Judicatura Federal 
(CJF), firmó contratos por más de 400 millones de pesos en los que la Comisión de Disciplina 
halló diversas irregularidades. Estos contratos formaron parte de los ocho procedimientos 
administrativos iniciados por el CJF en contra de Pérez Maqueda y en los que advirtió que el 
exfuncionario benefició a un grupo de empresas, en particular con obras para el Poder Judicial en 
el circuito de Jalisco. Uni A6 

 ‘¿ADÓNDE SE ESTÁ YENDO EL DINERO?’ “No es un hotel de lujo, sino tortura sistematizada, 
abuso de la prisión preventiva, reincidencia delictiva, violencia sexual, hacinamiento, falta de 
servicios y autogobierno”, afirma en entrevista José Luis Gutiérrez, director de AsiLegal. Cerca de 
20 organizaciones de la sociedad civil reprobaron en un comunicado la afirmación, el 13 de enero, 
del Presidente Andrés Manuel López Obrador respecto de que los centros de reinserción social 
por Contrato de Prestación de Servicios (CPS) son “hoteles de lujo”. Javier Carrasco, director del 
Instituto de Justicia Procesal Penal (IJPP), expone que es una falta de respeto para las familias y 
para las personas que viven la marginación, la extorsión, la tortura dentro de las prisiones. Ref 2C 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



R  E  S  U  M  E  N   N O T A S   P E R I O D Í S T I C A S 

 

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

Jueves 21 de enero de 2021 
 

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

NUEVO HOSPITAL EN GAM 
 
CONCLUIRÁN HOSPITAL EN GAM CON EL APOYO DE GRUPO MODELO. Con el apoyo 
de Grupo Modelo, el Gobierno de la CDMX concluirá la construcción del Hospital General La 
Pastora, en Gustavo A. Madero, detenida desde hace dos años, el cual será habilitado para 
la atención de enfermos de COVID-19 con 100 camas, a más tardar el 28 de febrero. La Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, señaló que para terminar el nosocomio se destinarán 
250 millones de pesos, y parte de esos recursos serán aportados por la empresa cervecera  
para las conexiones de gases. Ref 3C, Uni 16M, Exc 15C, Jor. 31, Her 12, Raz 12. 
 

AL ALZA MUERTES POR COVID 
 
MUEREN EN PROMEDIO 201 AL DÍA EN CDMX POR COVID. La Ciudad de México 
registró tres mil 819 muertes confirmadas a causa del COVID del 1 al 19 de enero de 2021. 
En promedio fallecen cada día 201 contagiados, cifra que supera al promedio diario de todo 
diciembre pasado, que fue de 131. De acuerdo con el informe COVID-19 que publica todas 
las noches en redes sociales la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM,  de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, al corte del 19 de enero se registró un acumulado de 25 mil 491 
muertes desde el inicio de la emergencia sanitaria. Uni 16M. 
 
DEMORAN UN MES ACTAS DE DEFUNCIÓN. A la pérdida de un familiar por COVID le 
sigue un calvario burocrático que obliga a esperar un mes en promedio para obtener el acta 
de defunción. Pese a que la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, aseguró en los 
últimos días que la atención es inmediata, se comprobó la tardanza en quioscos, módulos y 
juzgados. Ref 1-A.  
 

OTROS TEMAS DE INTERÉS 
 
CONAGUA: SE DISPARA COSTO DEL AGUA EN PIPAS; ALCANZA HASTA $1,600. El 
COVID-19 generó que los precios de agua de pipas se dispararan, por ejemplo en la CDMX 
pasaron de 800 hasta mil 600 pesos, señaló Blanca Jiménez Cisneros, titular de CONAGUA, 
en la firma de un acuerdo entre el organismo y la PROFECO. Por otra parte  Rafael 
Carmona, coordinador general del Sistema de Aguas de la CDMX, precisó que “lo que 
destinamos a proyectos y obras de infraestructura hidráulica en esta administración creció 
por un factor de dos”. Dijo que la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, destinó “el 
doble de recursos económicos para avanzar rápidamente en los proyectos”. Jor. 31 
 
 
 



DETENIDAS, 17 UNIDADES NUEVAS DEL METROBÚS. Integrantes de la empresa 
Corredor Tepalcates-Tacubaya que presta servicio en la Línea 2 del Metrobús denunciaron 
que, a pesar de que cuentan con 17 autobuses nuevos, ni la Secretaría de Movilidad, ni el 
Sistema del Metrobús han solicitado su apoyo para atender a los usuarios de las tres líneas 
del STC que fueron suspendidas. Martín Ortiz Tejeda, presidente de CTTSA, llamó a la Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, a permitirles apoyar en la movilidad de la gente 
afectada. Uni 17M. 
 
POR EL COVID, DIPUTADOS PIDEN REVISAR CONDICIONES LABORALES DE LOS 
TRABAJADORES DE LIMPIA. La Comisión Permanente del Congreso capitalino exhortó a 
la Secretaría de Administración y Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México a que revise 
las condiciones laborales del personal adscrito al servicio de limpia y transporte, e 
independientemente del régimen de contratación, se considere otorgar una prima económica 
por realizar actividades con un alto riesgo de contagio de Covid-19, así como la aplicación de 
la vacuna, ya que realizan una función esencial, permanente e ininterrumpida. En junio 
pasado, este diario dio cuenta de la petición de trabajadores de limpia a la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, así como al Congreso capitalino, del pago de 
un bono extraordinario ante el riesgo de contagio por Covid-19 al recolectar los residuos que 
se generan en la Ciudad, entre éstos los de tipo sanitario que en muchas ocasiones no son 
desechados de forma segura en los domicilios, cuando se tenía un reporte de más de 90 
trabajadores fallecidos por el virus. Jor. 33 
 
CELEBRAN INICIO DE VACUNACIÓN PARA LOS MÉDICOS PRIVADOS. Luego de que 
este 20 de enero inició la vacunación para el personal médico del sector privado que forma 
parte de la primera línea de atención a pacientes covid-19 en la capital del país, el Partido 
Verde de la Ciudad de México celebró el hecho y destacó que era indispensable que los 
médicos privados al igual que los del sector público, que han dedicado su tiempo a atender a 
las personas contagiadas poniendo su propia vida y su salud en riesgo, recibieran la dosis. 
Detalló que de acuerdo con la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, en esta primera 
etapa se aplicarán cinco mil 200 dosis al personal médico de hospitales privados de la 
ciudad, además de seguir la aplicación de la dosis al personal del sector público en 
continuación con la primera etapa de vacunación. Exc 16C. 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
EL CABALLITO. Al final del camino tuvo que entrar la iniciativa privada para concluir el 
Hospital de La Pastora, en GAM, que tenía más de un sexenio parado, pues se inició en la 
gestión del perredista Víctor Hugo Lobo. En el pico más alto de la pandemia, que ha cobrado 
miles de vidas en la CDMX, es más conveniente la apertura de este hospital que ayer 
anunció la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Ahora sí, a la administración 
capitalina le cayó como anillo al dedo esta ayuda de la IP. Uni 17M. 
 
 
 
 
 



CORPORATIVO, por Rogelio Varela. En una buena noticia para la capital ante la pandemia, 
el gobierno de la CDMX de CLAUDIA SHEINBAUM PARDO alcanzó un acuerdo con la 
empresa Grupo Modelo, que preside Cassiano De Stefano, para habilitar el Hospital General 
La Pastora, en Cuautepec, Gustavo A. Madero, para la atención de pacientes con COVID-19 
y el cual contará con 100 camas. Se trata de una inversión adicional de alrededor de 250 
millones de pesos en donde una parte muy importante la va a poner la cervecera, en otra 
señal evidente de la colaboración del sector privado con el gobierno cuando los hospitales 
públicos y privados están saturados por la crisis sanitaria. Her. 23 
 
 
DESDE EL PISO DE REMATES, por Maricarmen Cortés. La ANTAD, que preside Vicente 
Yáñez, pidió a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, y al Gobernador del Estado de 
México, Alfredo del Mazo, que permitan la reapertura de las tiendas departamentales y 
especializadas, que están cerradas desde el 18 de diciembre, cuando inició el semáforo rojo 
en ambas entidades. Las pérdidas por el cierre de actividades, informó la ANTAD, se elevan 
a 630 millones de pesos y lanza un auténtico llamado de auxilio porque asegura que están 
llegando a un punto cercano al no retorno, lo que implicaría la pérdida de miles de empleos y 
afectaría también a la cadena de proveedores que, evidentemente, también registran 
millonarias pérdidas por el cierre de actividades en el Valle de México. Exc 4-Dinero. 
 
 
CUENTA CORRIENTE, por Alicia Salgado. Resultado de las pláticas que comenzaron en la 
Ciudad de México con el equipo de CLAUDIA SHEINBAUM y se extendieron al Estado de 
México, que gobierna Alfredo Del Mazo, le adelanto que la CANIRAC, que preside Francisco 
Fernández Alonso, avanzó en las conversaciones iniciadas la semana pasada con 
representantes de UBER, RAPPI y DIDI, para que se verifique una reducción de la comisión 
que cobran a los restauranteros o negocios de comida rápida en México para hacer llegar el 
servicio a los hogares. Ya hay un avance importante para que se haga una reducción, es 
probable que quede entre el 15 y el 17% de comisión mientras dura el semáforo rojo 
 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Un secreto a voces entre los grillos de 
chilangolandia es que Julio César El Nenuco Moreno pronto le hará honor a su apellido, pues 
dicen que desde la Jefatura de Gobierno lo están apretando con algunos pendientitos que 
pudiera tener en su administración. Desde que arrancó el gobierno de CLAUDIA 
SHEINBAUM se comenzó a especular que El Nenuco estaba inconforme con el PRD por un 
presunto maltrato al interior de su partido, por lo que podría brincar al lado oscuro… o más 
bien moreno. Incluso se comentó que el Alcalde en Venustiano Carranza ya había iniciado 
acercamientos con la funcionaria, aunque al final todo quedó en una finta del alcalde, a fin de 
que le volvieran a abrir espacios en el Sol Azteca de la CDMX. Con acciones como ésta es 
que SHEINBAUM busca alinear los astros para quedarse con la mayoría de las alcaldías, sin 
importar que tenga que aliarse hasta con el mismo diablo, si fuera necesario, pues en juego 
están sus aspiraciones presidenciales para 2024. Exc 17C 
 
 
 
 
 
 



ARTÍCULOS  
 
EN SEMÁFORO ROJO, LA DELINCUENCIA TIENE SEMÁFORO VERDE, por Héctor de 
Mouleón. A plena luz del día y en pleno Centro Histórico de la CDMX, un centenar de 
integrantes de la Unión Tepito sitió la plaza comercial ubicada en los números 51 y 53 de la 
Calle de Argentina. Iban con la intención de apoderar de del inmueble. Los integrantes del 
grupo criminal, llegaron de la mano de los funcionarios de la Ciudad y ordenaron a los 
locatarios que se salieran, “o los vamos a sacar a chingadazos”. La plaza consta de 311 
locales. En los primeros meses de la administración de CLAUDIA SHEINBAUM se abrieron 
311 carpetas relacionadas con este delito. SHEIBAUM respondió que tenía ya un grupo de 
inteligencia trabajando en eso. En semáforo rojo, la delincuencia tiene semáforo verde. Uni 6-
A. 
 
|EL DESASTRE DEL METRO DE LA CDMX, por Orlando Delgado. El pasado 9 de enero 
hubo un accidente dramático en el Metro de la Ciudad de México, se incendió el puesto 
central de control 1, dejando sin energía a las líneas 1 hasta la 6. El servicio quedó 
suspendido y se reanudará, tentativamente, el 25 de enero. Se trata del cuarto accidente 
importante en 51 años de historia. Los tres últimos accidentes han ocurrido con 
administraciones nombradas por gobierno de izquierda: perredista en el 2015 y los dos 
últimos en este gobierno de MORENA, bajo la dirección de Florencia Serranía, nombrada por 
la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, que postula que primero los pobres. Jor. 25 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
 
CAPITALINOS AGOTAN LAS PRUEBAS RÁPIDAS DE COVID EN LOS QUIOSCOS. Los 
quioscos y centros de salud que el Gobierno de la Ciudad de México adaptó para realizar 
pruebas rápidas a fin de detectar el Covid-19 ya no se dan abasto. Mil. 17 
 
LLAMA EL CONGRESO A BUSCAR ACUERDOS CON EDOMEX E IP PARA 
HONORARIOS ESCALONADOS. El Congreso de la CdMx exhortó al gobierno capitalino a 
buscar acuerdos con autoridades mexiquenses y representantes de la iniciativa privada para 
fijar horarios escalonados de ingreso a los centros de trabajo en tanto se normaliza la 
operación del STC-Metro. En el exhorto, aprobado en la sesión de la Comisión Permanente, 
se pide al titular de la Secretaría de Gobierno, Alfonso Suárez del Real, que junto con el 
gobierno del Edomex acuerde con representantes del sector privado un programa temporal 
como medida preventiva para evitar contagios de Covid-19 en el transporte público. Jor. 33-
C, Ref. 3-Cd. 
 
POR SATURACIÓN, LAS CREMACIONES EN LA CDMX TARDAN HASTA 4 DÍAS. Los 
hornos de los 19 crematorios de la Ciudad de México están saturados debido al incremento 
de defunciones por covid-19, informó David Vélez, presidente de la Asociación de 
Propietarios de Funerarias y Embalsamadores del D.F. A.C. Exc. 1,15-Com. 
 



ABREN ZÓCALO. Tras varios meses cerrado, el Zócalo de la CdMx fue reabierto al paso 
peatonal. Ref. 2-Cd. 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
SALPICAN A HARFUCH EN PAGOS DEL NARCO. Juan, un testigo clave en las 
indagaciones sobre la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, declaró ante la FGR 
que el actual titular de la SSC, Omar García Harfuch, recibía mensualmente 200 mil dólares 
del Cártel Guerreros Unidos. Ref 1C Y 4C. 
 
DISPUTA POR CONTROL DE PLAZA MEAVE DEJÓ DOS DETENIDOS. Una disputa por el 
control de la Plaza Meave, entre el representante de los locatarios, Félix Trejo, y sus 
sobrinos, provocó enfrentamientos la noche del martes pasado, en los que tuvo que 
intervenir la SSC. “Luego de que el 18 de diciembre pasado se decretó nuevamente el 
semáforo rojo, en Meave pusieron una lona y la gente podría entrar disimuladamente, por 
eso vino el INVEA y pusieron sellos”, explicó un integrante de la familia Trejo. Derivado de 
esto, un grupo afín a Félix trató de retomar el control de la plaza, con marros y barretas. Por 
lo que la Secretaría de Seguridad fue alertada. Exc 16C, Uni 17, Cro 13. 
 
REPORTAN 67 FEMINICIDIOS EN LA CDMX DURANTE 2020, con lo que se ubicó en el 
cuarto lugar con 67 carpetas abiertas, de acuerdo al Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública. Sol 20. 
 
COORDINACIÓN PERMITIÓ BAJA DE DELITOS. La coordinación de autoridades, 
empresarios y ciudadanía ha permitido reducir la incidencia delictiva, señaló Salvador 
Guerrero Chiprés, presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia de la CDMX. 
Her 13. 
 
TRASLADO URGENTE. Un adolescente de 14 años sufrió quemaduras por una descarga 
eléctrica, por lo que requirió traslado en un cóndor de la Alcaldía Tlalpan a la Miguel Hidalgo. 
Ref 2C. 
 
ASALTAN A MARTILLAZOS UNA CASA DE EMPEÑO. Cuatro sujetos ingresaron a una 
casa de empeño para robar objetos de valor en la Avenida Javier Rojo Gómez, Colonia 
Agrícola Oriental, informó la SSC. Ref 3C 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
LA HALLAN, TRAS SIETE DÍAS, MUERTA EN SU CASA. Carolina Estefanía Martínez Zea, 
estudiante de la Escuela Nacional de Antropología e Historia y quien tenía reporte de 
desaparecida desde el 13 de enero, fue encontrada sin vida en su domicilio. La Fiscalía 
indicó que espera los resultados de la necropsia de ley, pero según las primeras indagatorias 
se descartaría que fuera víctima de algún delito. Ref 7C, Jor 33, Exc 15C. 
 



ENTREGA LA FGJ A SU HOMOLOGA FEDERAL CARPETA SOBRE LA COCA 
HALLADA EN VEHÍCULO VOLCADO. La Fiscalía General de la República se encargará de 
la investigación iniciada por su homóloga capitalina relacionada con la volcadura de una 
camioneta que transportaba 557 kilogramos de cocaína cuando circulaba por la colonia 
Lomas de Sotelo, en la Alcaldía Miguel Hidalgo. Jor. 32 
 
RATIFICAN PRISIÓN A DOS DEL CÁRTEL DE SINALOA. Los dos presuntos integrantes 
del Cártel de Sinaloa, quienes fueron detenidos el pasado 13 de enero en Masaryk, en 
Polanco, a bordo de un MBW blanco, fueron vinculados a proceso por un juez de control. El 
impartidor de justicia les ratificó la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa. Exc 16C 
 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
INTENSIFICAN MEDIDAS SANITARIAS EN TRANSPORTE. Lavado de manos, entrega de 
alcohol en gel y cubrebocas y ventanas abiertas son algunas de las acciones implementadas 
para reducir el riesgo de contagio en unidades del transporte emergente que apoya al Metro. 
Ref. 3-Cd. 
 
 
TRENES TENDRÁN 200 METROS DE DISTANCIA. Los 10 trenes con los que se reactivará 
el servicio en la Línea 1 del Metro tendrán una distancia de seguridad de 200 metros, ya que 
se trata de una operación emergente y acotada luego del incendio que el pasado 9 de 
diciembre consumió un transformador de la subestación eléctrica Buen Tono, que abastece 
la energía de las líneas 1, 2 y 3 y dañó el Puesto Central de Control 1, que controla la 
operación de las línea 1 a 6. Sol 21-M 
 
 
METRO SE INUNDA CON AGUAS NEGRAS. Estaciones de la Línea 1 del Metro se 
inundaron con aguas residuales, ya que el sistema de cárcamos no funcionó durante varios 
días debido a la falta de energía eléctrica ocasionada por el incendio de la subestación Buen 
Tono, el 9 de enero pasado. En redes sociales circuló un video en donde se observa una 
inundación aparentemente en las instalaciones de la estación Balbuena. Exc. 16-Com. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ALCALDÍAS 
 
 
EXTIENDEN PLAN EN MH. Para reducir el número de contagios y apoyar la reapertura de 
los restaurantes, la alcaldía Miguel Hidalgo va a desplegar unidades móviles de pruebas 
rápidas y gratuitas en las zonas que registran más casos de COVID-19. A través de un 
convenio de colaboración con los laboratorios JLN Labs, el alcalde Víctor Hugo Romo, 
anunció que desde hoy, en la zona de Polanco-Lomas, una unidad móvil va a realizar 
pruebas para que los meseros y trabajadores del sector restaurantero puedan trabajar y 
prevenir contagios. Her. 8 
 
APLICAN PRUEBA COVID GRATUITA. El alcalde de Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo de 
Vivar Guerra, firmó ayer un convenio con la empresa JLN Labs con el fin de garantizar la 
aplicación gratuita de pruebas para detectar Covid-19 en las zonas de alto contagio de esa 
demarcación. En el convenio se establece que los miguelhidalguenses recibirán precios 
preferenciales en cualquier otro estudio diagnóstico, únicamente tienen que presentar su 
credencia del INE como identificación para solicitar el servicio. Sol 21-M, Cró. 13-M 
 
DISUADEN 79 FIESTAS EN 20 DÍAS. Del 1 de enero a la fecha, en la alcaldía Miguel 
Hidalgo se han impedido 79 fiestas y reuniones realizadas para prevenir contagios de Covid-
19, informó Abraham Borden, comisionado en Seguridad Ciudadana de MH. Ref. 1-Cd. 
 
HACEN LLAMADO. Los diputados hicieron un llamado para que 13 de las 16 alcaldías de la 
ciudad apoyen a la ciudadanía proporcionando oxígeno a familiares de pacientes con Covid-
19 que así lo requieran. Ref. 1-Cd. 
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